

**MEMBANGUN KESADARAN MASYARAKAT DALAM PEMANFAATAN  
TEKNOLOGI DIGITAL UNTUK MENINGKATKAN PEREKONOMIAN  
KELUARGA DI GAMPONG KAJHU KECAMATAN BAITUSSALAM  
ACEH BESAR**

***Developing Community Awareness in Utilization of Digital Technology to  
Improve Family Economy in Gampong Kajhu, Baitussalam District  
Aceh Besar***

**Nelliraharti<sup>1</sup> Rahmat Fajri<sup>2</sup> Murnia Suri<sup>3</sup> Soraya Lestari<sup>4</sup> Mastura<sup>5</sup>**

Fakultas Sosial Sains dan Ilmu Pendidikan Universitas Ubudiyah Indonesia.

Korespondensi Penulis: [raharti\\_nelly@uui.ac.id](mailto:raharti_nelly@uui.ac.id)

**Abstrak**

Perkembangan teknologi digital saat ini perlu diberikan pemahaman lebih kepada masyarakat agar mereka cerdas dalam memanfaatkannya sehingga dapat meningkatkan perekonomian keluarga. Tujuan dari kegiatan pengabdian ini adalah untuk mengedukasi dan membangun kesadaran masyarakat dalam meningkatkan keluarga yang sehat, pemberdayaan ekonomi kreatif dan produktif untuk keluarga serta cerdas dalam menggunakan teknologi digital untuk meningkatkan ekonomi keluarga. Bentuk kegiatannya berupa sosialisasi dengan pemaparan materi menggunakan metode ceramah dan tanya jawab, pembagian sembako kepada masyarakat kurang mampu, pembagian buku dan alat tulis bagi anak-anak sekolah dasar yang kurang mampu dan penyerahan pohon untuk desa. Kegiatan ini terlaksana karena terwujudnya kerjasama antara seluruh anggota kelompok pengabdian masyarakat dalam menjalankan kegiatan serta dukungan berbagai pihak terutama kepala desa dan warga gampong Kajhu Kecamatan Baitussalam Aceh Besar dengan harapan dapat berlanjut di lain kesempatan dengan berbagai program lainnya.

**Kata kunci** : kesadaran masyarakat, teknologi digital, perekonomian keluarga

**Abstract**

*The development of digital technology today needs to be given more understanding to the community so that they are smart in using it so that they can improve the family economy. The purpose of this service activity is to educate and build public awareness in increasing healthy families, empowering the creative and productive economy for families and being smart in using digital technology to improve the family economy. The form of activity is in the form of socialization with material exposure using lecture and question and answer methods , distribution of basic necessities to underprivileged communities, distribution of books and stationery for underprivileged elementary school children and delivery of trees to villages. This activity was carried out because of the realization of cooperation between all members of the community service group in carrying out activities and the support of various parties,*

*especially the village head and residents of the Kajhu gampong, Baitussalam District, Aceh Besar in the hope that it can continue on other occasions with various other programs.*

**Keywords:** *public awareness, digital technology, family economy*

## PENDAHULUAN

Salah satu misi Universitas Ubudiyah Indonesia adalah melakukan pengabdian masyarakat sebagai wujud tanggung jawab sosial institusi (University Social Responsibility). Berdasarkan misi tersebut, seluruh dosen di lingkungan Universitas Ubudiyah Indonesia mempunyai kewajiban untuk melaksanakan pengabdian kepada masyarakat. Pengabdian kepada masyarakat juga merupakan salah satu Tridarma Perguruan Tinggi yang harus dilaksanakan oleh para dosen dan prodi setiap semester. Pengabdian Masyarakat merupakan kegiatan sosial di tengah kehidupan masyarakat, terutama pendidikan kemasyarakatan, seperti memberikan sosialisasi, pelatihan, penyuluhan, membangun/membina Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPA), majelis ta'lim, pengajian ba'da maghrib, pendidikan luar sekolah dalam masyarakat (diklusemas), dan lain sebagainya.

Secara umum pengabdian kepada masyarakat merupakan bagian integral tri dharma perguruan tinggi yang dalam pelaksanaannya tidak terlepas dari dua dharma yang lain serta melibatkan segenap civitas akademik yaitu dosen, mahasiswa, tenaga kependidikan serta alumni. Adapun tujuan khusus kegiatan pengabdian kepada masyarakat adalah menerapkan ilmu pengetahuan, teknologi, seni dan budaya kepada masyarakat dengan cara memanfaatkan hasil – hasil penelitian yang

dapat diterapkan secara riil kepada masyarakat; meningkatkan kapasitas kewirausahaan dalam masyarakat, lembaga pemerintah, swasta serta pendampingan usaha mikro kecil dan menengah; memberikan informasi, penyadaran dan pembelajaran mengenai pentingnya pembangunan berkelanjutan serta memobilisasi massa/komunitas kearah masa depan yang lebih baik (*sustainably developed*); memecahkan masalah serta pemberian bantuan untuk meringankan beban masyarakat yang terkena bencana; serta meningkatkan kinerja serta *capacity building* masyarakat menuju kemandirian, peradaban dan kesejahteraan masyarakat.

Adapun yang menjadi tujuan dari kegiatan PKM ini adalah membangun kesadaran masyarakat untuk meningkatkan keluarga yang sehat, pemberdayaan ekonomi kreatif dan produktif untuk keluarga serta cerdas dalam menggunakan teknologi digital untuk meningkatkan ekonomi keluarga.

Desa sasaran PKM Semester Genap 2021/2022 adalah gampong Kajhu kecamatan Baitussalam kabupaten Aceh Besar. Kajhu merupakan salah satu gampong yang ada di kecamatan Baitussalam Aceh Besar. Secara keseluruhan kondisi gampong Kajhu terletak di dataran rendah (pesisir pantai). Mata pencaharian masyarakatnya adalah nelayan, petani garam, petani tambak. Kayanya sumberdaya alam pesisir menyebabkan jumlah penduduk dan

aktivitas perekonomian di wilayah pesisir sangatlah tinggi.

Selain itu masyarakat gampong Kajhu juga memiliki banyak sektor usaha ekonomi, seperti dagang, menjahit, buruh, tukang bangunan, bahkan sebagian kecil masyarakat gampong Kajhu menjadi Pegawai Negeri Sipil. Kondisi ini disebabkan karena banyaknya pendatang dari luar yang menetap di gampong ini dengan adanya perumahan-perumahan yang dibangun oleh pemerintah.

Untuk komunikasi warga gampong Kajhu rata-rata memiliki Handphone dan televisi untuk digunakan sebagai sarana informasi dan hiburan di setiap rumah.

Berdasarkan analisis yang telah diuraikan di atas, kegiatan pengabdian ini dirangkum dalam sebuah tema “Membangun Kesadaran Masyarakat Dalam Pemanfaatan Teknologi Digital Untuk Meningkatkan Perekonomian Keluarga di Gampong Kajhu Kecamatan Baitussalam Aceh Besar”

### METODE PELAKSANAAN

Pengabdian yang dilakukan dalam kegiatan ini mengangkat tema “Membangun Kesadaran Masyarakat Dalam Pemanfaatan Teknologi Digital Untuk Meningkatkan Perekonomian Keluarga di Gampong Kajhu Kecamatan Baitussalam Aceh Besar”. Bentuk kegiatannya berupa sosialisasi dengan pemaparan materi menggunakan metode ceramah dan tanya jawab, pembagian sembako kepada masyarakat kurang mampu, serta pembagian buku dan alat tulis bagi anak-anak sekolah dasar yang kurang mampu

Lokasi pengabdian yang dipilih adalah gampong Kajhu kecamatan

Baitussalam Aceh Besar. Adapun panitia dalam kegiatan ini adalah dosen serta dibantu oleh mahasiswa sebagai anggota. Sedangkan target mitra adalah masyarakat gampong setempat yang berjumlah 86 orang yang terdiri dari kepala desa, perangkat desa, anak-anak usia sekolah dasar serta masyarakat kurang mampu. Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan pada tanggal 30 Juni 2022 mulai jam 08.00 sampai dengan selesai yang bertempat di Masjid Kajhu kecamatan Baitussalam Aceh Besar.

### HASIL DAN PEMBAHASAN

Tabel 1 Jadwal Kegiatan

No	Kegiatan	Waktu Pelaksanaan		
		5	6	7
1	Rapat panitia	√		
2	Rapat dengan kepala desa dan perangkat desa	√		
3	Technical meeting		√	
4	Pelaksanaan kegiatan		√	
5	Penyusunan laporan kegiatan			√

Kegiatan awal dimulai dengan rapat persiapan panitia pada bulan Mei dengan beberapa agenda antara lain penentuan lokasi kegiatan, bentuk kegiatan yang dilakukan, biaya yang dibutuhkan, penyiapan alat dan bahan, jumlah peserta yang menjadi target, serta penentuan tanggal dan waktu kegiatan.

Setelah memperoleh hasil dan surat tugas, panitia melakukan survey awal lokasi, menghubungi kepala desa untuk

menyampaikan maksud dan tujuan, komunikasi dengan mitra kegiatan, pihak terkait dan lain sebagainya. Pada pertengahan bulan Mei panitia mengadakan rapat dengan kepala desa beserta perangkat desa. Setelah adanya izin dari kepala desa, awal bulan Juni panitia mengadakan technical meeting untuk menetapkan tanggal pelaksanaan dan sejumlah persiapan kegiatan pengabdian. Pada akhir bulan Juni tepatnya hari Kamis tanggal 30 Juni 2022 kegiatan pengabdian dilaksanakan dari jam 08.00 sampai dengan selesai yang berlokasi di Mesjid gampong Kajhu kecamatan Baitussalam Aceh Besar.

Rangkaian kegiatan acara pengabdian ini antara lain pembukaan oleh panitia, dilanjutkan dengan pembacaan ayat suci Alqur'an oleh mahasiswa, kata-kata sambutan dari kepala desa, kata-kata sambutan dari panitia, kemudian dilanjutkan dengan beberapa kegiatan pokok pengabdian diantaranya pemaparan materi oleh beberapa dosen dengan menggunakan metode ceramah dan tanya jawab. Materi yang disosialisasikan terkait perkembangan teknologi digital saat ini yang terus mengalami pembaruan, dimana masyarakat dituntut untuk menguasai dan cerdas dalam menggunakannya agar bisa memberi manfaat yang positif di tengah tuntutan ekonomi yang terus meningkat tajam akhir-akhir ini terutama di Aceh. Kemudian acara pembagian sembako kepada masyarakat kurang mampu, serta pembagian buku dan alat tulis bagi anak-anak sekolah dasar yang kurang mampu. Acara ditutup dengan pembacaan doa oleh tkg imum gampong Kajhu kecamatan Baitussalam Aceh Besar.

Adapun rincian dana dalam kegiatan pengabdian ini adalah sebagai berikut:

Tabel 2 : Jenis pengeluaran

No	Jenis Pengeluaran	Biaya yang dikeluarkan
1	Belanja sembako dan alat tulis	Rp 4.000.000
2	Kebutuhan acara	Rp 1.000.000
3	Kepala desa	Rp 200,000
4	Sekretaris desa	Rp 150,000
5	Pembaca doa	Rp 150,000
6	Lain -lain	Rp 100.000
	Jumlah	Rp5.600.000

Berikut dokumentasi kegiatan pengabdian



Gambar1. Peserta pengabdian



Gambar 2. Suasana Lokasi Kegiatan



Gambar 3. Pemateri sosialisasi



Gambar 4. Pemateri Sosialisasi



Gambar 5 . Penyerahan Sembako



Gambar 6. Penyerahan Buku

## KESIMPULAN

Pengabdian kepada masyarakat merupakan salah satu dari unsur tridarma perguruan tinggi. Sebagai bentuk pengabdian masyarakat yang bertujuan untuk mengedukasi dan membangun kesadaran masyarakat dalam meningkatkan keluarga yang sehat, pemberdayaan ekonomi kreatif dan produktif untuk keluarga, serta cerdas dalam menggunakan teknologi digital untuk meningkatkan ekonomi keluarga.

Kegiatan pengabdian masyarakat ini berjudul “Membangun Kesadaran Masyarakat Dalam Pemanfaatan Teknologi Digital Untuk Meningkatkan Perekonomian Keluarga di Gampong Kajhu Kecamatan Baitussalam Aceh Besar”. Bentuk kegiatannya berupa sosialisasi dengan pemaparan materi menggunakan metode ceramah dan tanya jawab, pembagian sembako kepada masyarakat kurang mampu, serta pembagian buku dan alat tulis bagi anak-anak sekolah dasar yang kurang mampu.

Kegiatan ini diharapkan dapat mendorong dan memotivasi masyarakat untuk membentuk dan menjaga perilaku hidup sehat baik dalam keluarga maupun di masyarakat, serta cerdas dalam menggunakan teknologi digital untuk meningkatkan ekonomi keluarga.

Kegiatan ini terlaksana karena terwujudnya kerjasama antara seluruh anggota kelompok pengabdian masyarakat dalam menjalankan kegiatan serta dukungan berbagai pihak terutama kepala desa dan warga gampong Kajhu kecamatan Baitussalam Aceh Besar dengan harapan dapat berlanjut di lain kesempatan dengan berbagai program lainnya.

## DAFTAR PUSTAKA

- Anggraini, L. D. Bakti sosial. UMY, Yogyakarta. 2017
- Tim Pelaksana. Gerakan Bakti Sosial Bersama Civitas Akademika dalam Rangka Memperkuat Solidaritas Dosen dan Masyarakat Gampong Pukat, kecamatan Pidie. UIN-Ar-Raniry : Aceh. 2022
- Tim Pelaksana. Sinergitas Dosen Dan Masyarakat Dalam Mendukung Ramadhan Produktif Di Gampong Surien Kecamatan Meuraxa Banda Aceh . UIN-Ar-Raniry : Aceh. 2021
- Tim Pelaksana. Membangkitkan Ketangguhan Masyarakat Melalui Rekayasa Dan Kreativitas Social Ditengah Pandemi Covid-19. Unimal: Aceh. 2020.
- Tim Pelaksana. Sosialisasi New Normal Covid-19 dan Bakti sosial ; Bersama menjalin Rasa Covid-19 Di Gampong Tibang, kecamatan Syiah Kuala, Kota Banda Aceh. UIN ar-Raniry: Aceh. 2020